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Le mot de Jacques ROLLAND , nouveau Président 
de l’ADIR-MSA  
 
 

 
Un fort renouvellement…et une vraie continuité ! 

Vice-Président depuis 2020, j’ai été élu le 8 février dernier à la Présidence de l’ADIR-MSA en 
remplacement de Pascale Gobert qui souhaitait mettre fin à ses fonctions. 

Je lui renouvelle les remerciements que l’Assemblée Générale lui a adressés pour l’action 
qu’elle a menée pendant plus de 4 ans à la tête de notre Association, après avoir, avec 
d’autres, fortement contribué à la créer. 

Le Conseil d’administration a été également largement renouvelé avec l’entrée d’Agnès 
Cadiou, de Jean-Marie Boulec et de Carlos De Sousa Correia :  6 nouveaux administrateurs 
sur les 12 qui constituent le CA ont ainsi moins de 2 ans d’ancienneté. 

Le Bureau est maintenant composé, outre le Président, de 2 nouveaux Vice-Présidents, 
Dominique Gential et Jean-Marie Boulec, d’une Trésorière, Marie-Christine Chambe et d’une 
Secrétaire, Françoise Jeanneau. 

Mais nous nous inscrivons tout à fait dans la continuité pour ce qui est de nos objectifs 
associatifs : 

- Maintenir des liens de convivialité entre anciens cadres dirigeants, 
- Développer un partenariat étroit avec la CCMSA, le réseau des caisses et le SNAD 

pour continuer à être informés de l’évolution de la MSA, et avec IR pour nous 
représenter auprès des Pouvoirs publics. 

 

Nous devons aussi bien évidemment continuer à augmenter le nombre de nos adhérents : il 
y a 4 ans, nous étions une cinquantaine, nous sommes actuellement  90 et l’objectif des 100 
adhérents est à notre portée …surtout si chacun d’entre nous utilise les occasions qui lui 
sont données pour inciter ses ex-collègues à nous rejoindre (et l’adhésion est gratuite la 
première année !). 
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Enfin, n’hésitez pas à contacter vos administrateurs pour des remarques ou des propositions 
afin que l’ADIR-MSA réponde le mieux possible à vos attentes. 

Jacques Rolland 

            

 

Prochaines journées annuelles décentralisées  
19 et 20 juin : direction La Charente Maritime   

 
 
 
 
Comme annoncé par le mail qui a suivi notre Assemblée Générale, l’ADIR tiendra ses journées 
annuelles décentralisées les 19 et 20 juin prochain avec le programme suivant : 

o Rendez- vous le 19 juin pour le déjeuner à Saintes 
o Après- midi : visite de Saintes 
o 17h-19h : Rencontre et échanges  avec Edgard CLOEREC , DG de la MSA des 

CHARENTES  
o 20h : diner et hébergement à Saintes ; 
o 20 juin : transfert vers ROYAN  
o 20 juin matin : visite du phare de Cordouan et retour vers Royan pour le déjeuner . 

Premier phare classé Monument Historique en 1862, c'est le seul phare en mer au 
monde encore habité par des gardiens et ouvert à la visite. Le phare de Cordouan est 
inscrit au patrimoine mondial de l'UNESCO. 

Nous souhaitons vous voir nombreux . La région est magnifique , le programme sympa et 
nous vous invitons à venir accompagné(e) de votre conjoint ou conjointe . 

Nous vous joignons ci-joint un bulletin de participation à nous renvoyer avant le 11 avril  . 
Nous vous avons indiqué pour chaque activité le coût approximatif . Chacun devra réserver 
l’hôtel  et régler sur place restaurant et autres frais .Une participation de l’ADIR pour ses 
adhérents est prévue . Elle s’affectera  probablement sur l’excursion « visite du Phare de 
Cordouan » 

Nous vous préciserons tout cela dès que possible .  

Carlos DE SOUSA CORREIA  sur place et  Françoise JEANNEAU sont à votre disposition pour toute 
information sur le programme et l’organisation. Leurs  coordonnées sont sur le bulletin d’inscription 
joint à cette lettre .  
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L’Assemblée Générale de l’ADIR-MSA  
 
 
 
 
Vous trouverez sur le site internet de l’ADIR, le procès-verbal de l’Assemblée générale ainsi que 
les annexes ( rapport d’activité ,comptes, résolutions) .  
Nous reprenons dans cette lettre les points majeurs des interventions de nos invités et de la 
Présidente . 
 
L’assemblée générale ordinaire de l’ADIR-MSA s’est tenue par visio conférence le mardi 8 
février  2023. La participation était de 63 % puisque 55 adhérents sur 88 étaient présents ou 
représentés. 
L’Assemblée Générale a acté du montant de la cotisation pour 2023 et 2024 à 35 euros ( la 
première année d’adhésion étant gratuite ) et a élu son nouveau conseil d’administration qui 
est maintenant composé ainsi: 
Jean BOISSIERE ,Jean Marie BOULEC, Agnès CADIOU, Marie Christine CHAMBE, Carlos 
CORREIA , Jean Luc CERNEAU, Dominique GENTIAL, Françoise JEANNEAU, Fabienne 
LAGOYETE,  Jacques ROLLAND, Christian VIOLET , Madeleine TALAVERA .  
 
 

Dernière Assemblée Générale de Pascale GOBERT en tant que 
Présidente de l’ADIR-MSA. 

 
Pascale avait intégré  le conseil d’administration de l’ANCDRMA, l’ancêtre de l’ADIR-MSA,  
comme secrétaire en 2012 . Elle a été élue Présidente de l’ADIR dès sa création .Pascale a 
rappelé le plaisir qu’elle a eu de contribuer à la création de cette nouvelle association après la 
séparation d’avec les collègues de Groupama. Elle s’est félicitée du fort renouvellement du 
conseil puisque  entre l’an dernier et cette année, la moitié du conseil est nouvelle ! 

Dans son rapport d’activité , elle a souligné quelques points majeurs : 

La nécessité de recruter de nouveaux membres est primordiale . Le conseil a mis en place un 
groupe de travail chargé de définir un mode opératoire pour toucher les futurs adhérents. 

Le partenariat avec la CCMSA , avec le SNADMSA et avec INITIATIV’ Retraite doit être 
maintenu et renforcé . Un second  groupe de travail a  formalisé un projet de convention avec 
la CCMSA et la MSA au sens large. 

La communication vers nos membres doit être un point d’attention. La lettre trimestrielle de 
l’ADIR est appréciée . Dès cette année la diffusion de MSA  HEBDO sera généralisée à 
l’ensemble des membres.  
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Pascale GOBERT  a souligné l’importance pour notre association de créer des moments de 
rencontre et de convivialité . Elle s’est félicitée du succès des rencontres de 2022 : La journée 
annuelle décentralisée de juin 2022 à Paris  et les deux rencontres d’initiative régionale qui se 
sont tenues dans le Maine et Loire et en Haute Loire 

L’Assemblée Générale par la voix de Jacques ROLLAND remercie chaleureusement Pascale 
GOBERT de son engagement et du travail réalisé à la tête de notre association depuis 2018 . 

 

Intervention de Marie Christine CHAMBE, Présidente d’INITIATIV’ 
RETRAITE   

Marie Christine CHAMBE a rappelé que les  amicales de retraités de la CCPMA puis les AROPA 
et la FNAROPA sont devenues INITIATIV’Retraite en 2021 qui regroupe aujourd’hui 35 000 
adhérents. 
 
Pour mémoire , Marie Christine CHAMBE a rappelé que la cotisation annuelle de 5 euros offre 
un certain nombre de services en retour : 

• Les avantages partenaires et notamment la complémentaire santé  
• L’information (lettre d’actualité mensuelle, accès au site internet IR) 
• Un correspondant santé 

• Un espace internet dédié : le site de l’ADIR-MSA  

Les anciens dirigeants MSA sont fortement présents au Conseil d‘administration de la 
Fédération ( Jean Boissière, Michel Brault, Michel Chambost, Alain Pelc, Carlos De Sousa 
Correia, Bruno Lachesnaie, ) ainsi que dans les commissions thématiques . 

Parmi les dossiers que porte actuellement la Fédération : la défiscalisation des cotisations de 
complémentaire santé ainsi que la suppression de la cotisation maladie de 1% sur les retraites. 

Le 30 mars prochain Initiativ’ Retraite  fêtera ses 50 ans. 

Pascale GOBERT a remercié Marie Christine CHAMBE de son intervention  

 
 

Intervention de François Emmanuel BLANC, DG de la CCMSA    

 
Dans son intervention , le Directeur Général de la CCMSA a mis en avant les points suivants : 
 
La difficulté pour l’institution de mettre en œuvre les engagements de la COG dans un 
contexte inflationniste. Les contraintes budgétaires sur le chapitre B sont extrêmement 
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fortes et pèsent sur beaucoup de postes et notamment les frais de déplacement, l’énergie 
etc, rendant difficile la mise en œuvre du plan stratégique (vie mutualiste… 
Les caisses de MSA ont voté leur  budget assorti  d’une motion demandant  un complément 
pour faire face aux dépassements du chapitre  B . 
 
Une réflexion sur la refonte de la classification est engagée notamment pour rendre les 
métiers de la sécurité sociale plus attractifs. 
 
Un premier bilan des mutualisations nationales et inter caisses fait apparaitre des effets 
positifs  
 
La MSA est très présente sur les territoires notamment  sur la prise en charge des cotisations 
face à la sécheresse et les inondations. Elle est associée aux travaux de la loi d’orientation 
agricole , aux réflexions sur la transformation du système de santé ,au plan de reconquête 
des territoires ruraux . 
 
Premières réflexions sur le prochain projet stratégique : François Emmanuel Blanc a conclu 
son intervention en indiquant que l’institution engage l’élaboration du prochain projet 
stratégique qui  se fera, comme habituellement, sur la base d’une concertation la plus large 
possible en associant tous les partenaires et , précise-t-il , y compris l’ADIR-MSA.  
 
Pascale GOBERT a remercié chaleureusement François Emmanuel BLANC de son intervention 
rappelant l’importance pour les retraités d’avoir cette actualité en live  et d’entendre le 
Directeur Général de la CCMSA . 
 

Intervention d’Isabelle GUEGADEN MOREAU représentante du SNAD-
MSA  

Le SNAD est de nouveau très actif après avoir gagné la bataille de la représentativité . 
L’actualité concerne les sujets suivants  : 

• Révision de la convention collective des AD  
• Le travail à distance pour les AD  
• L’accompagnement à la mobilité qui sera plus long sur la double résidence ( 18 mois) 
• La retraite progressive des dirigeants   

 
Pour la première fois , le SNAD a organisé en 2022 des réunions régionales d’information et 
d’échange avec les AD et renouvellera cette démarche. 
 
Isabelle GUEGADEN MOREAU a confirmé les propos du DG relatifs aux difficultés 
rencontrées sur le chapitre B ( chauffage, déplacement etc ) Concernant  le chapitre A , les 
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difficultés sont moindres eu égards  aux difficultés de recrutement ,les métiers de la sécurité 
sociale ne sont pas attractifs .  
Pascale GOBERT remercie Isabelle GUEGADEN de son intervention .  Elle exprime le souhait 
que le SNAD puisse être une courroie de transmission avec l’ADIR , notamment en 
communiquant sur l’existence de l’ADIR aux futurs retraités . 
 

 

Et en bref…… 
 

             

v Bienvenue à Sophie BESSIRON, Paul CHAUVAT et Raymond COURTIAL . Nous 
sommes donc 90 adhérents.  

 
v Deux rencontres d’initiative régionale se tiendront à la rentrée 2023. 

 
Ø La première organisée par les régions EST /SUD  EST  se tiendra les 1er et 2 

septembre à BEAUNE . Au programme : visite guidée de BEAUNE , de la 
moutarderie FALLOT et peut être de quelques caves ….. 
Les inscriptions peuvent se faire directement auprès de Jean Jacques 
WERTHE : j.j.w@orange.fr. 

 
Ø La seconde est organisée par la région UMSAO dans le Finistère et se tiendra 

les 19 et 20 septembre . Le programme est en cours de finalisation .  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


